

«Necesitamos poner más el foco en mujeres referentes que animen a otras»

EL COMERCIO modera en el Acuario de Gijón una mesa redonda sobre liderazgo femenino

LETICIA GONZÁLEZ

GIJÓN. El Acuario de Gijón fue el escenario este viernes de una mesa redonda sobre neuliderazgo. Moderado por Leticia Álvarez, directora adjunta de EL COMERCIO, el coloquio reunió a destacadas líderes de diversos ámbitos como Ana Fernández, directora regional de SabadellHerrero, responsable de 29 oficinas en Asturias; Sara Lolo, capitana del Telecable Hockey Club, con 4 ligas, 5 copas de la reina y 6 copas de Europa en su haber; y Patricia González, ingeniera de proceso en ArcelorMittal, única mujer en un equipo de 222 hombres. Tres mujeres a las que acompañó también Fernando Garoz, gerente de Estela Belleza, empresa con más de 50 años en Gijón.

El debate giró en torno al cambio de paradigma en la forma de liderar, «pasando del 'manda más' al 'manda bien'», reflexionó Leticia Álvarez durante la presentación. Las participantes coincidieron en la importancia de ejercer un liderazgo más humano, que priorice el crecimiento del equipo y la identificación de valores individuales, destacando la escucha activa y la capacidad de adaptarse a los nuevos tiempos a la vez que se pone en valor la conciliación.

«Es fundamental escuchar al equipo. Nuestro sector es muy competitivo y en este momento concreto, sumidos en una OPA que ya se prolonga por un año, el desgaste y la presión aumentan. Por esta razón o trabajamos ayudán-



Beatriz Fernández, Leticia Álvarez, Montse Pujada, Patricia González, Patricia Cima, Sara Lolo, Ana Fernández y Fernando Garoz, tras finalizar la mesa redonda en el Acuario. E. C.

donos lo máximo posible o es imposible avanzar», explicó Ana Fernández (SabadellHerrero) sobre cuál considera que es el valor diferencial de esta nueva manera de gobernar equipos.

Otro tema clave fue la 'sostenibilidad empresarial', abordando la importancia de cuidar al personal y ofrecer horarios flexibles y teletrabajo. En este sentido, Sara Lolo (Telecable Hockey) explicó «llevamos muchos años ganando títulos y si bien es cierto que el club jamás nos presiona, nosotras sa-

bermos que tenemos que ganar, pues si pasa un ciclo de 3 o 4 años sin triunfos los apoyos desaparecen». Respecto a la presión que ejerce el mundo del deporte de alta competición, añadió: «Si algo me reprocho es no haberme detenido lo suficiente a saborear cada victoria, es decir, ganas un título y automáticamente ya tienes la vista puesta en el siguiente. Falta detenerse a saborear».

Fernando Garoz hizo hincapié en que en el sector de los autónomos la exigencia es máxima y también la dedicación y a la necesidad de adaptarse a los cambios y exigencias del mercado.

Sobre la escasa representación femenina en puestos de poder, Patricia González indicó: «No sé si es algo cultural, el caso es que ya desde edades tempranas se observa ese perfil en las mujeres dando un

paso atrás, inseguridad, miedo a equivocarse. Hace poco fui a dar una charla a un centro de Bachillerato y cuando comencé a hablar vi que las primeras filas estaban ocupadas por chicos muy participativos: las chicas estaban tan atrás que pensaba que en cualquier momento iban a desaparecer bajo los asientos». Por su parte, Sara Lolo indicó que «el estilo de liderazgo femenino dista mucho del estilo autoritario. Además, necesitamos poner más el foco en mujeres referentes que animen a otras».

Esta mesa redonda se encuadra dentro de las jornadas 'Neuliderazgo: Liderando en Femenino' que este viernes y sábado se desarrollan en el Acuario y en la Antigua Rula. Un encuentro abierto a todas las personas interesadas en explorar una manera diferente de dirigir equipos.

En la sesión del sábado en la Antigua Rula habrá un taller sobre liderazgo STEAMM a cargo de la especialista Olga Pérez

Mónica Yugueros: «Se deben atender todas las necesidades de El Llano»

La periodista de EL COMERCIO llama a la unidad vecinal al pregonar las fiestas del barrio

E. HERNÁNDEZ

GIJÓN. «No debemos conformarnos». Mónica Yugueros, jefa de área de Audiovisual de EL COMERCIO, fue la encargada de abrir con su pregón las fiestas de El Llano. Durante su discurso, abogó por la unidad de los vecinos para conseguir que se atiendan las necesida-

des del barrio. Si bien resaltó el comienzo de las obras de la nueva escuela infantil y de mejora en el parque Electra, reivindicó que «se atiendan necesidades como el asfaltado y la iluminación de algunas calles, la limpieza, el aparcamiento, la ampliación de la red semafórica o más zonas infantiles», algo para lo que juzgó precisa la lucha vecinal.

Una entente que, junto políticos y entidades, ya se vivió en el barrio hace 35 años con el Plan Especial de Reforma Interior (PERI), efeméride a la que hizo alu-



Mónica Yugueros, en el centro, con políticos y vecinos. JOSÉ SIMAL

sión durante su intervención. «Estoy segura de que la masa social que hoy lo habita impulsará el mantenimiento del barrio», dijo ante el público congregado en la

plaza del 3 de Abril, lugar de las celebraciones.

Por delante, a El Llano le esperan tres días más de festejos. Hoy, a las diez y media de la noche, dará

EN BREVE

14 DE JUNIO

El Grupo anuncia una 'White Party' juvenil

E. C. El Grupo Covadonga anunció ayer la celebración de un nuevo evento. Se trata de la Gran Fiesta Juvenil Fin de Temporada prevista para el 14 de junio. De nueve de la noche a una de la madrugada, en la pista multideportiva del Grupo, se celebrará la 'White Party' (con indumentaria blanca), en la que pinchará DJ Dantuu & Toni Canha. Habrá show led, acróbatas aéreas, globos y muchas sorpresas. La entrada para socios será

MAÑANA Y TARDE

Cortes de tráfico por el Triatlón Militar

E. C. Con motivo de la celebración del Triatlón Militar de hoy habrá cortes peatonales y de tráfico de 10.30 a 14.30 y de 16.30 a 19.30 horas (puede haber variaciones). Los cortes afectará a la zona de Poniente, José Manuel Palacio, plaza Padre Máximo González, Agustín Argüelles, Marqués de San Esteban, Fomento y Rodríguez San Pedro.

FIRMA DEL CONVENIO

El Sabadell, otros 25 años en el recinto ferial

E. C. La Cámara de Comercio de Gijón y el Banco Sabadell firmarán el lunes el acuerdo de renovación del uso del pabellón del banco en el recinto ferial por un periodo de 25 años. Intervenirán en el acto Juan Carlos Campo, consejero de Industria; Pablo Junceda, director general de SabadellHerrero, y Félix Baragaño, presidente cameral.

PROGRAMA DE HOY

► **El Llano.** Sesión vermouth con Los Impresentables y Marta Pérez (13). Actuación de Kleber and Patriuska (17). Sevillanas y rumba (19). Orquesta Nueva Era (22.30) y DJ 3PAC (media-noche).

► **La Providencia.** Concurso de sombreros (18). Certamen Gastronómico (19.30).

comienzo la verbena con Orquesta Nueva Banda. La jornada se finalizará con la música de DJ 3PAC. Por su parte, La Providencia también da comienzo a sus fiestas. Lo hará hoy con un concurso de diseño de sombreros a las seis de la tarde, al que seguirá el XIX Certamen Gastronómico a partir de las siete y media.